
  

 

 

国立市立国立第七小学校 

      平成２９年４月２６日 ＮＯ.１１（４１１） 

ママ下湧水・矢川自然探検教室の感想文特集 

 ☆今日は矢川に行きました。すごく楽しかったです。それはどんな楽しさかと言うと、

生き物をいっぱいつかまえたり、花の名前を教えてもらったりすることです。また今度も

行きたいです。                             （Ｋ） 

 ☆ぼくは矢川にいって、おんだしやふ中ようすい、矢川に行きました。つかまえた魚は、

おにいちゃんが石をひっくりかえしたら、ハヤが出てきました。ほかにメダカ３びきえび

１ぴきをつかまえました。ぼくは、友だちのふるねあきとくんとおざわせいりょうくんと

いっしょにやりました。ふるねくんは魚を３びきとって、おにいちゃんから１ぴきもらっ

て４ひきになりました。えびは５ひきいじょうになりました。おざわくんは、魚３びきと

えび２ひきをつかまえました。また自由けんきゅうでやろうと思っています。それで、い

っぱい魚をつかまえて、いっぱいいいけんきゅうをしたいです。       （Ｋ） 

 ☆えびがぷりぷりしていてかわいかった。とってもみずがつめたかった。さいしょはみ

きはどきどきしたけど、どんどんやってたらとってもおもしろかったよ。ざりがにつりた

かったよ。くやしい。                          （Ｗ） 

 ☆エビや小魚等こんなにも沢山の生き物がいるとは・・・。驚きの体験ばかりでした。

子ども達のワクワクした表情！自然と触れ合う事の楽しさを親も実感させていただきまし

た。ありがとうございました。                      （Ｗ） 

 ☆わたしにもエビがつれてうれしかったです。ママ下の水がおもったよりつめたくて、

びっくりしました。のびるをあらうのがとてもたのしかったです。ころんだ時、水がこお

りみたいにつめたかったです。またいきたいとおもいます。         （Ｓ） 

 ☆とても楽しかったです。おんだしでエビや魚やザリガニを採ったり、のびるを掘った

り、草花を摘んだり、子供と一緒に夢中になりあっという間の半日でした。日頃何げなく

見ている草花の名前や、昆虫や水中の生物のお話は、とても興味深く、おもしろかったで

す。また子供と一緒にママ下湧水へ行き、魚を採ったりいろいろな植物や生物を観察しよ

うと思います。このような楽しい教室を開催して下さった校長先生、古田先生、大谷さん、

育成会の方、動物調査貝の方、本当にありがとうございました。 

（Ｓ） 

   

   

 

 

草笛のポイント 

イネ科などの葉をちぎり、両手の第一関節と第二関節の間に

図のようにはさみ、そこに口を当てて吹くだけです。 

何度も何度もチャレンジすることが上達への早道です！ 



☆きょうは、みんなでしぜんたんけんにいきました。川のみずはきれいでした。ぬまえ

びをたくさんとりました。しいくケースの水の中に水くさやはっぱをうかべていれました。

こうちょう先生がのびるのとりかたをおしえてくれました。たくさんののびるがとてまし

た。おかあさんがのびるをてんぷらにしてくれました。みんなでたべました。おとうさん

がおいしいとよろこんでいました。たのしい１日でした。          （Ｔ） 

 ☆去年、案内のプリントが配られた時は、まだ慣れない小学校生活やお友達に自然教室

への参加を拒んだ我が子でした。今年は、２年生になり自分から「行きたい！」と言い参

加しました。川に入りお友達のお父さんから沼えびの捕り方を教えていただきながら夢中

になる我が子の姿をうれしく見つめていました。子どもの成長を感じた１日でした。私自

身も念願のママ下湧水、きれいな水の流れにいやされて楽しい１日となりました。子供と

たくさん捕ったのびるのパワーで我が家は、元気に１週間が送れそうです。育成会の皆様、

校長先生、古田先生ありがとうございました。               （Ｔ） 

 ☆おたまじゃくし・小エビ・ドジョウ・クビキリギス・ザリガニにカニ！セリにノビル、

野草も沢山。自然体好きな校長先生方や、樹木医さんにナビゲートしていただく自然探検！

昨日は小学校育成会事業にＰＴＡ会長と参加できました。知って親しみ守っていく自然。

そんな会をお手伝いしていきたいなと思います。              （Ｓ）  

 ☆「ママ下湧水」・「おんだし」、どちらも聞いたことはあったけれど、行ってみたのは初

めてでした。３年生の長男は、友人と深い川に入り、黙々とタモを使って魚捕りをしてい

ました。集中していて真剣な表情、久し振りに見ような気がしました。１年生の長女は、

クラスメートの新しいお友達と、お喋りを楽しみながらエビを捕ったり、ノビルを取った

りしました。長女もお友達も、この日の天気に負けないくらいの眩しい笑顔でした。自然

の力って、子供達の素敵な表情を見せてくれるんだなと思いました。私は、国立にこんな

に水がきれいな場所があって、たくさんの動植物が生息していることに驚きました。子供

達が捕まえた生き物達を、飼育ケース越しにぼんやり眺めていると、日々の忙しさや時間

を忘れて、「エビって透明できれいだなあ、よく動くな。」、幼稚園児の次男と、１つの生き

物を見て感動を言い合うことができました。初めてと久し振りづくしの自然探検でした。

そうそう、朝から長距離を歩くのも久し振りでした。体のあちこちが痛くなりましたが、

それ以上に気分爽快でした。多くの参加者がいたのは、皆様、国立の自然に興味や関心が

ある方が多くいらっしゃることの表れだと思います。 

校長先生をはじめ先生方や桜守の大谷さんや、ＮＰＯ 

法人の方の、子供達への働きかけによるものなのでは 

と思います。これからも子供達が国立の自然や環境に 

興味や関心を持って、命の尊さを学び、自然を守る気 

持ちをもった大人になってくれたら良いなあと思いま 

した。今日は貴重な経験をさせていただき、ありがと 

うございました。             （Ｆ） 


